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Protokoll der SER-Sitzung vom 05.10.2021 
In dem Musikraum der Elbtal-Grundschule 
 
Anwesend: 21 Elternvertreter von 26 anwesend 
Gäste: Frau Wolter (Schulleitung) 
Beginn: 19:35 Uhr 
Ende: 21:55 Uhr 
Protokoll: Maike Hoppstädter 
 
1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Frau Lühr begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Die erste Einladung 
erfolgte am 21.09.2021 an die Elternvertreter der 4. Klassen, da zu dem Einladungszeitpunkt noch 
nicht alle Elternvertreter gewählt waren. Den weiteren Elternvertretern wurde die Einladung auf den 
Elternabenden überreicht. Die Ladung ist damit ordnungsgemäß erfolgt. 
Als Protokollführerin wird Frau Maike Hoppstädter festgelegt. 
 
2. Vorstellungsrunde 
Alle Elternvertreter stellen sich kurz vor. Der Leitfaden zur Elternarbeit wird von Frau Lühr verteilt. 
Dieser ist auch auf der Internetseite der Schule zu finden. 
http://www.elbtal-grundschule-bleckede.de/elternfibel.html 
 
3. Genehmigung des Protokolls der SER-Sitzung vom 29.06.2021 (liegt aus) 
Das Protokoll vom 29.06.2021 wird mit 13 Ja-Stimmen und 8 Enthaltungen genehmigt. 
 
4. Bericht der Schulleitung 
a) Allgemeine Informationen 
Aktuell sind rund 270 Kinder an der Elbtal-Grundschule in 13 Klassen. Davon 7 Eingangsstufenklassen 
und je drei dritte und vierte Klassen. Die Klassenstärke liegt im Schnitt bei 20 bis 22 Schülerinnen und 
Schülern. Es gibt unter den Eingangsstufenklassen eine Starterklasse mit Schülerinnen und Schülern 
(SuS) nur aus dem ersten Schulbesuchsjahr. Diese ist im Gruppenraum der 3a untergebracht. 
 
Frage aus dem Gremium: Wie gestaltet sich die Raumsituation künftig?  
Frau Wolter berichtet, dass am 05.10.2021 ein Gespräch mit dem Schulträger zur Raumauslastung 
und Raumplanung an der ET-GS stattgefunden hat. Die Raumauslastung für die nächsten Jahre wird 
in den kommenden Wochen geprüft. Ein Erweiterungsbau der Grundschule ist unwahrscheinlich. Im 
nächsten Schuljahr sollen voraussichtlich weniger SuS eingeschult werden als 2021. Aktuell sind noch 
ausreichend Räume an der ET-GS verfügbar, die Schulleitung ist mit dem Schulträger im engen 
Austausch auch in Bezug auf die Raumsituation. 
 
Alle Schulen in Bleckede sind sehr gut miteinander vernetzt. Es finden regelmäßig Gespräche mit den 
weiterführenden Schulen aber auch mit den Kindergärten statt. 
 
Coronasituation: Die Briefe des Kultusministers kommen oft nach den Pressemeldungen in der 
Schule an. Frau Wolter bittet daher um Entschuldigung, dass die Erziehungsberechtigten die 
aktuellen Informationen aus dem Kultusministerium meist zuerst aus der Presse erfahren.  
Nach den Herbstferien wird es nach aktuellem Stand wieder eine Testwoche geben, in der sich die 
SuS täglich testen müssen. Wann die Maskenpflicht während des Unterrichtes für die 3. und 4. 
Klassen fällt, ist noch nicht bekannt. Frau Wolter spricht ein großes Lob an die SuS aus, die mit der 
Maskenpflicht und allen anderen coronabedingten Regeln sehr gut zurechtkommen. Um häufiger 
Maskenpausen geben zu können, werden die Bücherei, der Computerraum und die Gruppenräume 
genutzt. So kann ein großer Abstand zwischen den SuS gewährleistet werden und die Masken dürfen 
abgenommen werden. Der Schulhof ist während der Pausen weiterhin in Bereiche aufgeteilt, in 
denen sich die SuS jeweils nur aufhalten dürfen. 
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Lüftungsanlagen: Im Schulausschuss am 04.10.2021 wurde von einem Planungsbüro ein Konzept 
vorgestellt, wo Luftreinigungsanlagen installiert werden können / müssen, welche finanziellen 
Fördermöglichkeiten bestehen und mit welchen ungefähren Kosten zu rechnen ist. Durch 
Luftreinigungsanlagen wird die vorhandene Luft umgewälzt – eine 20-5-20-Lüftung wäre weiterhin 
erforderlich. Lüftungsanlagen mit Wärmerückgewinnung ziehen Frischluft und wären energetisch 
vorteilhafter. Pro Anlage ist mit Kosten von ca. 15.000 EUR zu rechnen, für die Schulen in Bleckede 
würden Kosten in Höhe von 220.000 – 500.000 EUR entstehen. Wie viele Anlagen im Detail 
erforderlich sind, konnte noch nicht dargestellt werden. Eine Installation mit Lüftungs- oder 
Luftreinigungsanlagen an der Elbtal-Grundschule wäre auf Grund von Planungs- und Lieferzeiten laut 
Planungsbüro frühestens im Frühjahr 2022 möglich. Ein Beschluss wurde vom Schulausschuss nicht 
gefasst, die Fraktionen sollen die Möglichkeiten beraten. Über die Anschaffung wird im nächsten 
Schulausschuss nochmals beraten. Mobile Luftreinigungsanlagen sind aus Kostengründen keine 
Option.  
Der Schulträger – die Stadt Bleckede – hat CO2-Ampeln bestellt, die demnächst geliefert und 
installiert werden. Diese Geräte werden zu 100% gefördert, daher konnten sie schnell beschafft 
werden. Diese warnen bei zu hohem CO2-Gehalt in der Luft, so dass rechtzeitig gelüftet werden kann. 
Die Schulleitung bleibt im engen Austausch mit der Stadt Bleckede in Bezug auf Lüftungsanlagen. 
 
Ganztags-Angebote: Die Ganztags-Angebote konnten nach der coronabedingten Pause wieder 
angeboten werden. Die SuS aus den Eingangsstufenklassen nehmen an der AG „Spiel und Sport“ teil, 
die SuS der 3. und 4. Klassen können pro Tag zwischen drei Angeboten wählen. 
 
b) Personal und Versorgung 
Mit Beginn des neuen Schuljahres ist Herr Karsten Schmedt Konkrektor der Elbtal-Grundschule. Frau 
Weiland ist weiterhin als Klassenlehrkraft tätig. Insgesamt besteht das Team aus 13 
Klassenlehrkräften sowie Fachlehrern. Die Eingangsstufenklassen werden von Frau Runge, Frau 
Westphal, Herrn Schmedt, Frau Seidel, Frau Thies, Frau Pedersen und Frau Meyners geleitet. In den 
3. Klassen sind Frau Bosum, Frau Thomas und Frau Westphal Klassenlehrerinnen, in den 4. Klassen 
Frau Weiland, Frau Lohmann und Frau Sander. 
Herr Schütt ist zum Projekt „Niedersächsischen Bildungscloud“ abgeordnet und wirkt dort an der 
Weiterentwicklung der Niedersächsischen Bildungscloud mit. Er steht nur noch begrenzt für 
Unterricht an der Elbtal-Grundschule zur Verfügung. Frau Latipov ist in Mutterschutz. Ergänzt wird 
das Kollegium durch Fau Heuer, Frau Schenk und Frau Laica, die mit jeweils einigen Stunden zu 
unserer Schule abgeordnet wurden. Sehr erfreulich ist, dass ab dem 01.02.2022 eine neue Lehrerin 
an die ET-GS versetzt wird. 
 
c) Digitalisierung 
Es wurden iPads und in jedem Klassenraum ein Smartboard angeschafft und installiert. Die 
Anforderungen aus dem Digitalisierungskonzept sind somit vollständig umgesetzt. 
 
Frage aus dem Gremium: Wird die Niedersächsische Bildungscloud weiter genutzt? Dies ist abhängig 
von der Arbeitsweise der jeweiligen Lehrkraft. 
 
Frage aus dem Gremium: Haben Schulungen für die Lehrkräfte stattgefunden? Ja, das Team wurde 
intern durch Herrn Schütt geschult. Er steht den Lehrkräften jederzeit für Fragen zur Verfügung. 
 
Frage aus dem Gremium: Haben die 3. Klassen aktuell an einem Tag 6 Stunden, weil eine Förder-
/Forderstunde hinzugekommen ist? Nein, es ist keine Förder-/Forderstunde hinzugekommen. Aus 
welchem Grund die 6. Stunde bei den 3. Klassen eingeplant ist, klärt Frau Wolter und informiert den 
SER. 
 
Frage aus dem Gremium: Gibt es Vorgaben aus dem Kultusministerium zum Gendern? Gibt es an der 
ET-GS eine Regelung dazu? Wie kommen EiS-Schülerinnen und Schüler mit dem gesprochenen 
Gendern zurecht, wenn sie schreiben wie sie hören? 
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EiS-Lehrkräfte sprechen vermutlich nicht mit Gendersprache. Auch die anderen Lehrkräfte vermutlich 
nur vor den Eltern. Es gibt keine Regelung dazu an der ET-GS, vom Kultusministerium gibt es hierzu 
einen Leitfaden. 
 
Frage aus dem Gremium: Die SuS schauen über die Smartboards vermehrt Filme während des 
Unterrichts oder während der Frühstückspause. Auch diese Zeit sollte zu der Bildschirmzeit der 
Kinder gezählt werden, wodurch das täglich empfohlene Maximum schneller erreicht wird. Frau 
Wolter wird dies im Kollegium ansprechen. 
 
5. Wahlen 
Frau Lühr erklärt, welches Gremium welche Aufgaben hat und wie viele Vertreter in welche Gremien 
gewählt werden müssen. 
Es wurden gewählt: 

SER-Vorstand 3. Vorsitzende: Janina Greinert 

Gesamtkonferenz Annika Döblitz 

Beatrice Thies 

Schulvorstand Maike Hoppstädter 

FK Deutsch Janet Reinberger 

FK Mathematik Janet Reinberger 

Simone Kleisa 

FK Sachunterricht Peggy Neumann 

FK Kunst Tanja Semmeroth 

FK Englisch Maike Mangelsdorf 

Maike Hoppstädter 

FK Musik Wiebke Schaper 

FK Religion Janina Greinert 

Maike Hoppstädter 

FK Sport Tanja Semmeroth 

Wahlleiterin war Maike Mangelsdorf. Schriftführerin war Maike Hoppstädter. Alle gewählten 
Vertreter nehmen die Wahl an. Das Wahlprotokoll liegt dem SER-Vorstand vor. 
 
6. Anpassung der Geschäftsordnung des Schulelternrates 
Frau Lühr erläutert, dass der Kreiselternrat vorschlägt, die Geschäftsordnung des jeweiligen 
Schulelternrates dahingehend anzupassen, dass Eltern mit Kindern in verschiedenen Klassen an einer 
Schule nicht mehr in mehreren Klassen als Elternvertreter gewählt werden können. 
Folgenden Vorschlag formulierte der Vorstand des SER in §3 Nr. 7 der Geschäftsordnung des 
Schulelternrates: 
„Es ist nicht möglich, dass Eltern, die mehrere Kinder in verschiedenen Klassen an der Elbtal-
Grundschule Bleckede haben, sich in mehr als einer Klasse zum Klassenelternvertreter oder zum 
Stellvertreter wählen lassen.“ 
Der formulierte Vorschlag wird als zu streng empfunden. Frau Lühr zieht den Tagesordnungspunkt 
zurück und wird nach einer Entscheidung auf Kreiselternratsebene einen Vorschlag in der nächsten 
Schulelternratssitzung erneut einbringen. 
 
7. Bericht aus dem AK Prävention 
a) Aktion „Saure Zitrone“ 
Am 27.09.2021 fand seit langem wieder die Aktion „Saure Zitrone“ statt. Frau Runge hat die Aktion 
organisiert und Frau Quandt von der örtlichen Polizei hierfür gewinnen können. Alle 4. Klassen haben 
an diesem Vormittag jeweils 1 Stunde an der Lauenburger Straße mit Laserpistolen 
Geschwindigkeitsmessungen bei ortsauswärtsfahrenden Fahrzeugen durchgeführt. Das Rauswinken 
der Fahrzeuge mit überhöhter Geschwindigkeit haben die SuS übernommen und die Fahrzeugführer 
zur Ermahnung in eine Zitronenscheibe beißen lassen. 
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b) Vortrag Thomas Rupf am 13.09.2021 
Zu dem Vortrag sind ca. 50 Teilnehmer in die Turnhalle der ET-GS gekommen. Ein interessanter und 
kurzweiliger Abend. Die Einnahmen des Fördervereins waren wie erwartet, jedoch nicht 
kostendeckend. 
 
c) Sprühen der „Gelben Füße“ 
Zum Ende der Sommerferien wurden durch den AK Prävention in Bleckede wieder gelbe und rote 
Fußspuren auf die Bürgersteige gesprüht. Die Spuren kennzeichnen jeweils den sichersten Weg zur 
Schule. 
Die nächste Sitzung des Arbeitskreises Prävention findet am 14.10.2021 statt. In dieser Sitzung soll 
eine Arbeitsgruppe gebildet werden, die eine Erneuerung des Schulprogramms erarbeiten soll. 
 
8. Bericht aus dem Förderverein 
Die Zirkuswoche zum Beginn des neuen Schuljahres war wie immer ein Erfolg und hat SuS, 
Lehrkräften und Erziehungsberechtigten viel Spaß gemacht. Der Zirkus ist für 2025 erneut gebucht. 
Die Einschulungsfeier hat dem Förderverein sehr gute Einnahmen beschert. 
Das Laternenfest wie auch das Adventsbasteln werden nicht stattfinden und damit auch keine 
Einnahmen generieren. 
Am 3. Adventswochenende (11./12.12.2021) findet ein Weihnachtsbasar auf dem Schlosshof statt. 
Die Veranstaltung wird von Biosphärium und Werbegemeinschaft Bleckede gemeinsam organisiert. 
Der Förderverein ist angesprochen worden, ob er sich mit einem Stand auf dem Weihnachtsbasar 
präsentieren möchte. Frau Lühr hat zugesagt. Welche Inhalte der Stand haben kann und wie der 
Weihnachtsbasar gestaltet sein wird, ist noch nicht bekannt (Bühne für eine Aufführung der SuS?). 
Das Vorhaben wird gemeinsam mit dem Lehrerteam und der Schulleitung abgestimmt. 
 
Die Mitgliederversammlung des Fördervereins ist am 04.11.2021 um 20:00 Uhr. Einladungen werden 
rechtzeitig versendet. 
 
9. Bericht zum Projekt „Draußenschule“ 
Katja Nickolaus berichtet zum Projekt „Draußenschule“. Nach Absprache mit Schulleitung und 
Kollegium soll ab dem 01.02.2022 mit den Klassen der 3. Jahrgangsstufe das Projekt „Draußenschule“ 
durchgeführt werden. Bei positiven Erfahrungen ist geplant, in den Folgejahren auch weitere Klassen 
unserer Schule daran teilnehmen zu lassen.  
Hierzu wurde ein Konzept erstellt und bereits 75% der erforderlichen Kosten (10.398 EUR) über 
Landesmittel und Spenden eingeworben. Um weitere Spenden wird sich bemüht. Gerne kann jeder 
Kontakt zu Spendern herstellen. Der Förderverein ist der Empfänger der Spenden, eine 
Spendenbescheinigung wird ausgestellt. 
Hinter dem Projekt steht das Team von „Landschaftsabenteuer“ (siehe 
www.landschaftsabenteuer.de). Die „Draußenschule“ ist ein Konzept für fächerübergreifenden 
Unterricht an außerschulischen Lernorten. Das Konzept sieht vor, dass unter der Leitung einer 
Umweltpädagogin und in Begleitung einer Lehrkraft die SuS einmal pro Woche für zwei Zeitstunden 
in 34 Schulwochen über einen Zeitraum vom 12 Monaten ihre Umwelt im Nahbereich der Schule 
entdecken dürfen. Frau Sandra Miehe (Biosphärium Bleckede und freiberuflich tätig) wird dieses 
Projekt mit ihrer Kollegin Petra Schnelle als Umweltpädagoginnen durchführen und an Elbe, 
Streuobstwiese und Elbtalaue den Kindern Nachhaltigkeit, ökologische Zusammenhänge, biologische 
Vielfalt und Umwelt näherbringen und ihnen so die Möglichkeit geben Kommunikations- und 
Konfliktfähigkeit, Frustrationstoleranz, Selbstvertrauen zu erlernen und die eigenen körperlichen 
Grenzen zu erkennen. 
Ein Informations-Elternabend für die 3. Klassen wird vor dem Start des Projektes noch durchgeführt. 
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10. Fragen und Anregungen 
Adventsbasteln = Osterbasteln? Da das Adventsbasteln in der früher üblichen Form erneut ausfällt, 
wird angeregt, ein Osterbasteln in dem bewährten Format durchzuführen. Der SER-Vorstand trägt 
diese Idee an die Schulleitung weiter. 
 
Obst-/Gemüseprojekt? Ist das Projekt ausgesetzt oder wurde für dieses Schuljahr keine Finanzierung 
bewilligt? Der SER-Vorstand trägt die Frage an die Schulleitung weiter. 
 
11. Termin der 2. SER-Sitzung im Schuljahr 2021/2022 
Die nächste SER-Sitzung findet statt am Dienstag, 15.03.2022 um 19:30 Uhr im Musikraum der Elbtal-
Grundschule. 


